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Социальные революции
Наивысшего подъёма и остроты классовая борьба достигает в эпохи социаль-

ных революций.
Социальная революция – это коренная ломка социального строя, посред-

ством которой осуществляется переход от устаревшего общественного устройства 
к новому, более совершенному. Главный вопрос всякой революции – вопрос о вла-
сти. Завоевав государственную власть, революционный класс окончательно раз-
рушает старый строй и устанавливает новые порядки.

Опыт истории показывает, что революция не делается по заказу или по жела-
нию пылких энтузиастов. Для неё необходима революционная ситуация, то есть 
такое состояние общества, когда вследствие усиления социальных бедствий масс 
классовые антагонизмы резко обостряются. Господствующие классы не могут 
управлять по-старому, а угнетённые классы не желают жить по-старому и активно 
включаются в классовую борьбу.

Отнюдь не всякая революционная ситуация превращается в революцию. Для 
её осуществления нужны массовые политические силы. Они формируются из 
числа тех классов, которые заинтересованы в ликвидации существующего строя 
и способны довести революцию до победного конца. Эти классы представляют 
собой движущие силы революции. Необходимо, чтобы революционные клас-
сы осознали свои классовые интересы, приобрели известный опыт классовой 
борьбы, создали политические партии и организации, выдвинули революцион-
ных вождей и руководителей, преисполнились решимостью к самоотверженным 
действиям.

Революции в зависимости от решаемых ими задач различаются по характеру. 
Если революция устанавливает буржуазные отношения, то она является буржуаз-
ной; если же она ведёт к становлению социализма, то её характер социалистиче-
ский.

Угнетённые классы – главная движущая сила всех великих революций. Револю-
ции, говорил В. И. Ленин, - праздник для угнетённых и эксплуатируемых. Благодаря 
активному участию масс в политической жизни события в это время развиваются 
невероятно быстрыми темпами. Социальную революцию можно сравнить с очи-
стительной грозой, после которой легко и свободно дышится. Революции сметают 
преграды с пути общественного прогресса – недаром Маркс называл их локомо-
тивами истории.

леКциЯ 2. ПолиТиЧеСКаЯ ЭКоноМиЯ
Политическая экономия – наука «о развивающихся исторически укладах 

общественного производства» (Ленин). Политическая экономия, изучая основу 
жизни общества – производственные отношения между людьми, раскрывает эти 
законы. Она показывает, как возникают, развиваются и гибнут общественные по-
рядки, основанные на эксплуатации человека человеком, как весь ход развития 
общества подготавливает победу социализма. Научная политическая экономия 
создана Марксом и Энгельсом, развита и поднята на новую, высшую ступень 
Лениным.

Капитализм – последнее общественное устройство, основанное на эксплуата-
ции, для которого характерно капиталистическое товарное производство. Вскрыв 
законы, управляющие производством и распределением материальных благ, 
Маркс показал, что причины неизбежной гибели капитализма коренятся в эконо-
мических условиях жизни общества. Ленин и Сталин, развивая учение Маркса и 
Энгельса, раскрыли законы развития и гибели последней ступени капитализма – 
империализма и показали пути построения социализма.

Политическая экономия – наука классовая, партийная. Буржуазная политиче-
ская экономия безуспешно пытается замазать глубокие противоречия капитализ-
ма, исказить и извратить действительные законы его развития.
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Состоялся III-й совместный пленум райко-
ма и КрК Чебоксарского районного отделения 
КПрФ. его участники рассмотрели вопрос об 
итогах XI (октябрьского) Пленума цК КПрФ и II 
Пленума Чувашского рескома КПрФ и задачах в 
борьбе за левоцентристский народный фронт, 
права трудящихся и национальные интересы.

С докладом выступил первый секретарь Чебок-
сарского райкома КПРФ Михаил Козлов. В прениях 
по докладу приняли участие депутат Госсовета ЧР, 
секретарь Чувашского рескома КПРФ Александр 
Андреев, председатель районной контрольно-
ревизионной комиссии Вениамин Степанов, де-

путат Собрания депутатов Чебоксарского района 
Николай Сорокин, депутат Собрания депутатов 
Ишлейского сельского поселения Татьяна Уво-
ротова. В принятом постановлении определены 
задачи, связанные с подготовкой к главным со-
бытиям 2021 года – выборам в Государственную  
Думу и Госсовет Чувашии.

Медалью в честь 100-летия Чувашской автоно-
мии награждены секретарь Шорчекасинского ПО 
Вера Лысова и заместитель председателя КРК 
Чувашского республиканского отделения КПРФ 
Николай Васильев.

Чебоксарский райком КПрФ.

обсуждение итогов XI (октябрьского) Пле-
нума цК КПрФ и II Пленума Чувашского реско-
ма КПрФ прошло и на пленумах Моргаушского 
и ибресинского  райкомов, а также Канашского 
горкома КПрФ.

в ибресях после заседания в помещении 
райкома партии состоялась встреча коммунистов 
с новым главой районной администрации И.Г. 
Семёновым. Гость озвучил свою программу раз-
вития района, пообещал произвести назревшие 
кадровые перестановки. Коммунисты высказали 
ему встречное предложение – заняться ремонтом 

поликлиники и загрузить районную больницу хотя 
бы в качестве инфекционного отделения в период 
коронавируса. Сейчас она простаивает из-за от-
сутствия финансирования.

С.Н. Фёдоров озвучил проблему, связанную со 
спортом. Пенсионеров старше 65 лет на соревно-
вания не пускают, местный ФОК ремонтируется уже 
два года и по сути простаивает, в районе всего две 
хоккейные площадки, а нужно больше. А.П. Григо-
рьев обратил внимание на разбитые дороги и тро-
туары, брошенные земли, зарастающие лесом. 

И.Г. Семёнов заверил, что изучит вопрос с 
больницей и подготовит предложения Минздра-
ву республики. А по дорогам поручит подготовить 
проектно-сметную документацию, и тогда деньги 
на ремонт выделят. 

Первый секретарь Ибресинского райкома 
КПРФ Г.И. Краснова, обобщая, сказала, что пар-
тактив остался доволен встречей и надеется на 
дальнейшее конструктивное взаимодействие с 
местными властями.

По данным отдела организационной и 
партийно-кадровой работы Чувашского ре-
скома КПрФ на 1 декабря, в партию принято 385 
человек (в 2019 году было 384). А на конец года 
приём в ряды КПРФ вопреки пандемии и самоизо-
ляции планируется гораздо больше прошлогодне-
го уровня. 

Пресс-служба Чувашского рескома КПрФ.

Новости партийной жизни

Во вступлении Геннадий Андрее-
вич напомнил о 200-летнем юбилее 
Ф. Энгельса и обрисовал полити-
ческую ситуацию в России. Назвал 
карательными два принятых зако-
на – об удалёнке и изъятии детей 
из семьи за 24 часа. Сказал, что 
принятый либерально-буржуазный 
бюджет свидетельствует, что курс в 
стране не изменился. И сделал вы-
вод, что сегодня важно работать, 
опираясь на семь главных задач, 
озвученных на XI (октябрьском) Пле-
нуме ЦК КПРФ. Главнейшая из этих 
задач – отбить внешнюю и внутрен-
нюю атаку на российскую государ-
ственность и на русский язык. Лидер 
КПРФ призвал начать подготовку к 
XVIII съезду КПРФ, который состоит-
ся в следующем году. Напомнил, что 
в декабре региональные партийные 
организации должны определиться 
с кандидатурами тех, кто пойдёт на 
думские выборы.   

Заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ в.и. Кашин 
сконцентрировал внимание 
на пандемии, из-за которой 
партия может растерять 
свой электорат. Власти за-
прещают коммунистам про-
водить протестные акции на 
улице. Тем не менее, нужно 
шире практиковать пикеты, 
автопробеги, встречи де-
путатов с избирателями, 
восстановить мобильные 
группы. Наша задача - вернуться на 

улицу, чтобы достойно вести критику 
власти. 

Заместитель Председателя ЦК 
КПРФ ю.в. афонин говорил о важ-
ности партийно-политической учёбы 
в преддверии думских выборов, о вы-
движении достойных кандидатов в 
депутаты в регионах. О завершении 
к марту 2021 года отчётно-выборной 
кампании в партийных организаци-
ях, чтобы затем провести два этапа 
партийного съезда.

Заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Д.Г. новиков напомнил, что 
начинать политучёбу нужно с азов – 
с Устава и Программы КПРФ. Разъ-
яснять молодым коммунистам по-
ложения Антикризисной программы 
КПРФ, Орловского экономического 
форума, доводить до партакти-
ва решения ЦК. Он также озвучил 
важнейшие темы, которые предсто-
ит изучать во время политучёбы. 

«ЗаДаЧи ПарТийной уЧёбы 
и ПолиТиЧеСКоГо ПроСвещениЯ 
КПрФ в 2020/2021 уЧебноМ ГоДу»
Под таким названием 25 ноября 2020 года в режиме видеоконфе-

ренцсвязи цК КПрФ провёл семинар-совещание с региональными 
отделениями партии, посвящённый началу учебного года в системе 
партийно-политической учёбы. вёл его Председатель цК КПрФ Г.а. 
Зюганов. участниками конференции стали первые секретари и секре-
тари по идеологии, агитации и пропаганде комитетов КПрФ, заведую-
щие отделами пропаганды, руководители отделений руСо, редакторы 
партийных СМи, представители актива КПрФ и руСо.
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ТеориЯ ПрибавоЧной СТоиМоСТи
натуральное и товарное производство

Производство в докапиталистических формациях в основном было натураль-
ным. Каждое феодальное хозяйство жило обособленной жизнью, редко прибегая 
к обмену с внешним миром, так как трудом крепостных и дворовых ремесленни-
ков производилось почти всё, что было нужно для потребления помещика и его 
челяди. Крестьянское хозяйство тоже было натуральным. Крестьяне не только 
выращивали хлеб и скот, но и занимались ткачеством, изготовлением обуви и хо-
зяйственного инвентаря. Но ещё задолго до капитализма возникло и товарное про-
изводство (иначе - рыночное).

Рынок – сфера товарного обмена, форма связи товаропроизводителей на 
основе разделения труда.

При товарном производстве продукты производятся на продажу. Товарное про-
изводство играло второстепенную роль, поскольку для продажи предназначалась 
лишь незначительная часть продукта. И если персонаж Н.В. Гоголя в «Мёртвых 
душах» Ноздрёв и обладал страстью к обмену, то это было прихотью барина, но 
отнюдь не экономической необходимостью. Да и товарный обмен в то время был 
простой, его можно обозначить формулой (Т – Т), а с появлением денег (Т – Д – Т). 
Каждый товар обменивался на равноценный, и продукты труда принадлежали тем, 
кто их произвёл, - ремесленникам и крестьянам.

Но уже в недрах феодального общества возникло капиталистическое то-
варное производство. Этому способствовало развитие производительных сил, 
разделение труда между ремеслом и сельским хозяйством, между городом и де-
ревней. При капиталистическом товарном производстве в отличие от простого про-
дукты труда принадлежат не тем, кто их произвёл (наёмным рабочим), а тем, кто 
владеет средствами производства - капиталистам.

Капиталистическое товарное производство характеризуется формулой (Д – Т 
– Д*), где Д* представляет собой значительно большую сумму денег, чем та, ко-
торая была вложена капиталистом в производство товаров. Если при простом то-
варообмене продукты труда обмениваются на равноценные по стоимости, то при 
капиталистическом товарообмене капиталист извлекает прибыль и умножает свой 
капитал за счёт увеличения стоимости товара. Какой же товар, обладая меньшей 
стоимостью, способен произвести для капиталиста гораздо большую стоимость? 
Об этом пойдёт речь ниже.

Стоимость товара
Товар – это продукт труда, который произведён для обмена. В совершенно 

различных товарах есть нечто общее, позволяющее приравнивать их друг к другу 
в определённой пропорции. Таким общим не могут быть физические, химические 
или какие-нибудь даже природные свойства вещей. У товаров есть то общее, что 
все они продукты человеческого труда и удовлетворяют определённые потребно-
сти. Это и делает их соизмеримыми. Приравнивая товары друг к другу, люди при-
равнивают заключённый в них труд.

Воплощённый в товарах труд образует стоимость товара. Мерой труда явля-
ется рабочее время. Но, согласитесь, товаропроизводители затрачивают разное 
количество времени на производство одинаковых товаров. Предположим, имеется 
три группы товаропроизводителей по производству обуви. Одни производят пару 
сапог за 7 минут, другие – за 10, третьи – за 14 минут. При этом первая и третья 
группы невелики и выпускают на рынок небольшое количество обуви, вторая же 
группа производит основную её массу. Общественно-необходимое время – 10 ми-
нут. Потому что общественно-необходимое время приближается или совпадает с 
рабочим временем тех предприятий (неважно, лучших или худших), которые про-
изводят основную массу товаров данной отрасли.

Продолжение следует.

Посоветовал использовать в учё-
бе публикации в газетах «Правда», 
«Советская Россия», видеоматериа-
лы телеканала «Красная линия».

Руководитель движения в под-
держку армии, оборонной промыш-
ленности и военной науки генерал 
в.и. Соболев напомнил ленинские 
лозунги, сплотившие всю страну и 
способствовавшие победе Октябрь-
ской революции. Сказал, что Россия 
занимает первое место в мире по вы-
возу за рубеж капитала, по количеству 
олигархов, по смертности населения. 
И люди всё больше это понимают, 
а власти чувствуют. Приведя неуте-
шительную статистику для России, 
он сделал вывод о необходимости 
смены власти. Чтобы поменять курс, 
нужно идти на выборы всем: «Хватит 
нам, КПРФ, быть вечно вторыми, на 
предстоящих думских выборах мы 
должны стать первыми!».  

На совещании также выступили 
член Президиума ЦК КПРФ, глав-

ный редактор газеты «Правда» б.о. 
Комоцкий, председатель ЦС РУСО 
и.и. никитчук, член ЦК КПРФ, ру-
ководитель Центра политической 
учёбы ЦК КПРФ С.Э. аниховский, 
первые секретари Омского и Сверд-
ловского обкомов КПРФ а.а. Кравец 
и а.н. ивачев, первый заместитель 
Председателя ЦС РУСО и.М. бра-
тищев, первый секретарь Санкт-
Петербургского ГК КПРФ о.а. Ходу-
нова, член ЦС РУСО, руководитель 
Челябинского областного отделения 
РУСО н.Т. Шеремет, лидер комму-
нистов Коми о.а. Михайлов. 

Закрывая семинар, Г.А. Зюганов 
призвал к активизации работы, не толь-
ко обучаться теории, но и соединять 
теорию с современной практикой. 

на семинаре–совещании от 
Чувашского республиканского от-
деления КПрФ присутствовали 
представители рескома, чебок-
сарских горкома и райкома КПрФ, 
комсомола.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПрФ.

«ЗаДаЧи ПарТийной уЧёбы 
и ПолиТиЧеСКоГо ПроСвещениЯ 
КПрФ в 2020/2021 уЧебноМ ГоДу»

СФорМирован СоСТав КоМиССии 
По бюДжеТныМ аССиГнованиЯМ

В составе Комиссии Федерального Собрания по перераспределению 
бюджетных ассигнований в 2021 году останутся прежние представители Го-
сударственной Думы. Соответствующее постановление принято 26 ноября.

Госдуму в комиссии будут представлять Сергей Катасонов, Андрей Макаров 
(сопредседатель), Надежда Максимова, Александр Ремезков, Леонид Сима-
новский, Глеб Хор и валентин ШурЧанов, пишет «Парламентская газета».

«Переобулся на лету»: 
в Госдуме жёстко раскритиковали Познера

Депутат Госдумы от КПрФ валерий рашкин жёстко раскритиковал 
высказывание журналиста владимира Познера о Советском Союзе, 
пишет риа новости.

Ранее телеведущий заявил, что у СССР, по его мнению, были «некото-
рые фашистские черты».

«Этот человек в советское время имел прекрасные должности, оплачи-
ваемые и уважаемые. Но сменилась конъюнктура, и он «переобулся» на 
лету, начал зарабатывать уже на антисоветчине, на охаивании своей Роди-
ны, своей истории. Ему где деньги, там и Родина. Он из категории людей-
подонков», — сказал Рашкин в беседе с «НСН».

Парламентарий добавил, что Познер либо не понимает «человеческих 
жертв» и «истинного героизма» советских людей, либо сознательно зара-
батывает на «фальсификации истории». По словам депутата, современные 
слова журналиста сильно отличаются от его риторики в советские годы.

«Я изучал его статьи, его поведение в советское время, умиление перед 
компартией, перед историей, перед революцией. Он «перевернулся» в одну 
минуту, лишь бы остаться на плаву», — заявил Рашкин и добавил, что вы-
сказывания Познера вызывают у него отвращение.

Госсовет Чувашии на послед-
ней сессии принял бюджет на сле-
дующий год в объёме 64 млрд. 
рублей и утвердил стратегию раз-
вития республики до 2035 года на 
почти 2 трлн. рублей, придав ей 
силу закона. на что же будут тра-
титься средства?

Более 7 миллиардов рублей уже 
потрачено на борьбу с коронави-
русом, из-за которого смертность в 
регионе возросла на 15%. Бюджет 
2021 года свёрстан с ростом по рас-
ходам на 9 млрд. рублей или на 16% 
по сравнению с бюджетом 2020 года. 
Республиканская адресная инвести-
ционная программа предварительно 
равнялась 400 млн., а утверждена в 
объеме 7 млрд. рублей. 766 млн. ру-
блей из них пойдут на реконструкцию 
Чебоксарского залива. 551 млн. ру-
блей – на достройку группового водо-
вода для южных районов республики 

в Шемурше, 521 млн. рублей – на 
школу в чебоксарском районе «Садо-
вый». На строительство школы в де-
ревне Кашмаши Моргаушского райо-
на выделен 131 млн. рублей. По 178 
млн. рублей потратят на реконструк-
цию стадиона «Волга» в Чебоксарах 
и строительство спортивного ком-
плекса в Ишлеях. В Канаше соору-
дят новую канализацию за 120 млн. 
рублей. 110 млн. рублей заложено на 
строительство внутрипоселковых га-
зопроводов в Сосновке.

Фракция КПРФ за бюджет не го-
лосовала. Депутат Александр Ан-
дреев заявил, что в республике не 
осваиваются средства на поддержку 
многодетных семей, а принятый за-
кон о «детях войны» остался декла-
ративным и не принёс этой катего-
рии реальных льгот. В закон нужно 
внести материальные льготы.

С. Петров.

17 октября 2020 года в селе Крас-
ное Оренбургской области был от-
крыт памятник представителю белого 
движения - казачьему полковнику Т.И. 
Сладкову, одному из лидеров ураль-
ского казачества времён Граждан-
ской войны, оставшемуся в истории 
как «победитель Чапаева». По иро-
нии судьбы, его бюст установлен у 
православного храма на улице, кото-
рая носит имя Василия Чапаева – как 
«символ примирения двух противо-
борствующих сил братоубийственной 
войны», утверждают создатели памят-
ника. После разгрома белогвардейщи-
ны Сладков эмигрировал во Францию 
и окончил жизнь в инвалидном доме 
под Парижем в 1956 году.

Известен Сладков тем, что в сентя-
бре 1919 года совершил знаменитый 
Лбищенский рейд с отрядом в 1200 
человек по тылам 25-й Чапаевской 
дивизии, в результате которого бело-

казаки полностью уничтожили штаб 
дивизии, учинив зверскую расправу 
над застигнутыми врасплох красноар-
мейцами – порубили шашками и рас-
стреляли из винтовок полторы тысячи 
и взяли в плен 800 бойцов. В том бою 
погиб и В.И. Чапаев. 

И такому «герою» нынешние по-
томки казаков соорудили памятник! 
Естественно, с попустительства вла-
стей, всячески потворствующих всем, 
кто пропагандирует сегодня антисове-
тизм и антикоммунизм. А слова «как 
символ примирения…» в контексте 
изложенного звучат цинично по отно-
шению к нам, живущим на родине В.И. 
Чапаева. Мы-то уж никогда не забу-
дем, что чапаевцы и сам В.И. Чапаев 
сражались до конца и пали смертью 
храбрых, до последней капли крови и 
до последней возможности отстаивая 
дело трудового народа.

С. Петров.

ну и ну!

Увековечили «победителя Чапаева»

На что пойдут бюджетные средства?

Постановлением Кабинета Ми-
нистров Чувашской Республики от 
11 ноября 2020 года установлена 
величина прожиточного минимума 
за третий квартал года. В среднем 
на душу населения – 9804 руб., для 
трудоспособного населения – 10414 

руб., для пенсионеров – 7951 руб., 
для детей – 9883 руб. Увеличение 
минимума на 0,4% связано с ростом 
расходов на непродовольственные 
товары и медикаменты, повышени-
ем цен на проезд в транспорте, на 
бытовые и медицинские услуги.

Прожиточный минимум подрос
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и это всё о нём, коронавирусе
По данным на 23 ноября 2020 года, с нача-

ла пандемии, в мире было зарегистрировано 
58,6 млн. человек, заболевших коронавиру-
сом, выздоровели 37,5 млн., умерли 1,38 млн. 
человек.

За это время в России заболели коронави-
русом 2,1 млн. человек, выздоровели 1,6 млн., 
умерли 36,5 тыс. человек. Гриппом и ОРВИ с по-
ражением верхних дыхательных путей ежегодно в 
стране болеют около 29 миллионов человек, уми-
рают - больше тысячи человек. В мире умирает 
примерно, от 300 до 600 тыс. человек.

Прибавьте к этому сообщение Всемирной ор-
ганизации здравоохранения (ВОЗ) о том, что за-
болевание сезонным гриппом в мире сократилось 
на 98% или почти полностью (!!!). Скорее всего, 
грипп и ОРВИ растворились в коронавирусе.

Понятно, ковид-19 – страшный зверь, а есть 
ли страшнее? По данным ВОЗ, ежегодно от 
сердечно-сосудистых заболеваний в мире поги-
бают 17,9 млн. человек, от онкологических забо-
леваний – более 10 млн. человек. А по данным 
Министерства здравоохранения РФ в первом по-
лугодии 2020 года в России умерло от острого ко-
ронарного синдрома 40 тыс. человек и от ишеми-
ческой болезни сердца свыше 220 тыс. человек. 
Всего же от болезней сердца скончалось 260 тыс. 
человек за полугодие, значит, за год будет при-
мерно 520 тыс. человек.

Но есть ещё онкологические заболевания. В 
России сегодня 3,7 млн. таких больных. В 2018 
году умерло от онкологии 271 тыс. человек, и эта 
болезнь в 2020 году вышла по числу заболевших 
на первое место.

Теперь самое время посчитать и сравнить. В 
России всего от сердечно-сосудистых и онкологиче-
ских заболеваний в год умирает 800 тыс. человек, 
а от коронавируса на 23 ноября 2020 года умерло 
36,5 тыс. человек. Это в 13 раз меньше, чем от 
сердечно-сосудистых заболеваний, в 7 раз меньше, 
чем от онкологических, и в 20 раз меньше, чем от 
обоих заболеваний вместе (в мире – в 19,6 раза).

За 10 месяцев текущего года в России на 
четверть выросло число заболеваний сердечно-
сосудистой системы, это в 8 раз больше, чем в 
Норвегии! 

Но у правительства есть «резерв» – так назы-
ваемые «прочие заболевания», которые уносят в 
год 230 тысяч жизней. Росстат их не расшифро-
вывает, поэтому данную цифру можно использо-
вать в статистике как для увеличения количества 
отдельных заболеваний, так и для уменьшения их 
числа.

Тем не менее, Росстат уже показал, что две 
болезни пожирают 800 тысяч человек в год, но 

эпидемия по ним не объявляется, и никаких мер 
не принимается. А коронавирус уносит 40 тысяч 
жизней в год (в 20 раз меньше), против него ле-
чения пока не изобрели, но правительство готово 
уничтожить экономику страны, чтобы «предотвра-
тить» эпидемию!

Представленные цифры со всей очевидно-
стью говорят, что коронавирус не лечат, то есть, 
заболеваемость идёт своим ходом, безо всякого 
участия медицины. Уточню: врачи не предупре-
ждают заболевание, они лечат уже заболевших, 
но не от коронавируса, они спасают внутренние 
органы человека, которые поразил вирус.

В провинции, особенно в сельской местности, 
вообще никакой борьбы с коронавирусом нет, там 
нет и медицины. О компьютерной томографии там 
даже не слыхали, а тестирование на ковид-19 не 
делают, потому что нет тест-материалов.

Тогда зачем вводят карантинные меры, оста-
навливают экономику, издеваются над учащими-
ся и одновременно сокращают штаты медработ-
ников на треть? Ответы на эти вопросы лежат не 
в плоскости медицины, их надо искать в области 
политики!

Секретарь ЦК КПРФ
н.в. ареФьев.

В январе 2020 года мы получи-
ли от мирового сообщества «чуму» 
21 века – коронавирус. Вместо того, 
чтобы принять экстренные меры, 
власть занялась шапкозакидатель-
ством – большинство чиновников и 
депутатов партии «Единая Россия» 
бодро отрапортовали в Москву, что 
к вирусу готовы. В итоге наши ту-
ристы продолжали путешествовать 
по миру, импортируя коронавирус в 
Россию. Закрыли границу, когда уже 
было поздно. На возвращение из-за 
границы десятков тысяч сограждан 
пришлось тратить миллиарды бюд-
жетных рублей.

После развала СССР финанси-
рование здравоохранения сократи-
лось в разы. Только с 2000 года в 

результате преступной оптимизации 
количество больниц уменьшилось с 
10700 до 5300. Сегодня в медицине 
не хватает 25 тысяч врачей и вдвое 
больше работников среднего звена. 
Зато количество чиновников увели-
чилось с 1 161 500 в 2000 году до 
2 156 300 в 2019-м.  

Количество поражённых корона-
вирусом ежедневно бьёт рекорды, 
растёт и смертность. А из-за пере-
профилирования больниц увеличи-
лась смертность и от других заболе-
ваний. Вице-премьер правительства 
Т. Голикова озвучила, что Чувашия 
вошла в тройку регионов, где в боль-
ницах максимальная загрузка коеч-
ного фонда – больше 95%.

За пандемию лекарства подо-

рожали в 3 – 5 раз, а антивирусные 
препараты в дефиците. Обширное 
поле деятельности для правоохра-
нительных органов!   

Заболевают больше всего по-
жилые люди, которым крохотные 
пенсии не позволяют всерьёз за-
ботиться о своём здоровье. Да, из 
федерального бюджета выделяется 
помощь Чувашии, но если разделить 
эти средства на количество жителей, 
выйдет всего 35 рублей на челове-
ка. Это же крохи! Выходит, борьба с 
пандемией держится исключительно 
на героизме врачей.   

Мировой капитализм демонстри-
рует несостоятельность в борьбе с 
эпидемией. Только социалистиче-
скому Китаю с его коммунистиче-

ской партией удалось справиться с 
пандемией. В Китае прекратились 
смертельные случаи.

А Россия продолжает сокращать 
расходы на здравоохранение: в 2021 
году – на 65,7 млрд. руб., в 2022 – 
на 71,6 млрд. руб., в 2023 – на 115,4 
млрд. руб. И это при падающем кур-
се рубля и растущей инфляции.   

Только фракция КПРФ в Госду-
ме предлагала увеличить расходы 
на здравоохранение, образование и 
иные социальные статьи. 

Но весь вопрос в том, кто ответит 
за преступную оптимизацию здра-
воохранения, которая приводит к 
многочисленным жертвам в мирное 
время?

С. Смирнов.

в помещении алатырского горкома КПрФ 
коммунисты и сторонники партии провели 
встречу с главой администрации алатыря Сер-
геем лукишиным. Мэру были заданы острые 
и злободневные вопросы о положении дел в 
городе.

Отвечая на вопрос секретаря горкома Алек-
сандра Киреева о том, насколько соответствует 
истине информация о том, что из-за серьёзной 
аварии на водонапорной станции в селе Стема-
сы город на всю зиму может остаться без воды, 
Сергей Лукишин пояснил, что из-за резкого огра-
ничения Пензой подачи воды, уровень Суры в 
ковшовом водозаборе  понизился. Работники 
МУП «Водоканал» по пояс в воде кололи лёд, 
чтобы предотвратить катастрофу. Во избежание 
подобного администрация планирует приобрести 
экскаваторный ковш с удлинённой рукоятью стои-
мостью 20 млн. рублей. Это временная мера, а 
над проблемой бесперебойного водоснабжения 
города ещё предстоит думать.

Что касается вопросов, связанных с контро-
лем за деятельностью управляющих компаний, 
действиями руководства Алатырской ЦРБ, дефи-
цитом врачебного персонала и низким качеством 
обслуживания пациентов, то это, по словам мэра, 
находится вне компетенции городской админи-
страции. А говоря о финансовом положении Ала-
тыря, он посетовал, что на каждые 10 миллионов 
рублей, выделяемых из регионального и феде-
рального бюджетов по различным программам, 
городские власти обязаны найти ещё один мил-
лион. Таковы правила.

Сказал он и о том, почему у нас обычно ас-
фальт начинают класть зимой. Средства на ре-
монт дорог и благоустройство выделяются тогда, 
когда большинство подрядных организаций ока-
зываются заняты, и приходится ждать, пока кто-то 
из них освободится и примет участие в конкурсе 

на проведение тех или иных работ. И пока выявля-
ются победители, пока они принимаются за дело, 
уже наступает осень... Разумеется, он согласил-
ся, что такой подход нужно в корне менять. 

На вопрос, почему алатырским коммунистам 
не дали провести 7 ноября праздничный автопро-
бег, мэр ответил, что если законом предусмотрена 
необходимость подавать уведомление, то лучше 
действовать по закону. Хорошо. Попробуем. 

Сергей Лукишин подчеркнул, что решением Ар-
битражного суда Чувашии администрация города 
несёт солидарную ответственность по долговым 
обязательствам теплоснабжающей организации 
в лице МУП «ПОКиТС», то есть вынуждена рас-
плачиваться по её долгам. Счета администрации 
до сих пор находятся под арестом, и это затруд-
няет работу мэрии.

Из положительных моментов мэр города упо-
мянул о том, что в этом году в Алатыре отремон-
тировано 4 км. дорог и 19 дворовых территорий. 
На очереди – окончание реконструкции здания 
Алатырского краеведческого музея и ожидающий-
ся в 2021-2023 годах ремонт стадионов «Труд», 
«Спутник» и плавательного бассейна в ФСК.

Активисты просили обратить особое внимание 
на плачевное состояние памятников В.И. Ленину, 
М.И. Калинину, скульптору Степану Нефёдову 
(Эрьзе) и Обелиска на Венце памяти алатырцев, 

погибших в годы Великой Отечественной войны. 
По Уставу города содержать памятники в надле-
жащем виде должны органы местного самоуправ-
ления. Сергей Лукишин попытался парировать, 
спросив, а где же коммунисты и почему они ничего 
не предпринимают? Ему ответили, что они готовы 
оказать личную помощь в реставрации памятни-
ков, однако найти денежные и технические сред-
ства на это – прямая задача муниципалитета.

Общение продолжалось около двух часов. Та-
кая встреча в горкоме КПРФ состоялась впервые. 
Значит можно вести с властью конструктивный 
диалог, пытаться слышать друг друга. Но не надо 
особо обольщаться. У местной администрации 
финансовые возможности ограничены, городские 
чиновники и депутаты послушно выполняют лишь 
решения, спускаемые из Чебоксар. К тому же у 
мэрии и депутатского корпуса Алатыря взгляды, 
цели и задачи диаметрально противоположны за-
дачам коммунистов, выступающих за развитие и 
возрождение города. Положение в городе только 
усугубляется. Население разъезжается в поисках 
достойных заработков, бизнес приходит в упа-
док, медицина и ЖКХ доведены до ручки. На этом 
фоне не без вмешательства пресловутого адми-
нистративного ресурса, активно используемого 
руководством города, обеспечивается победа на 
выборах «Единой России» и её выдвиженцев.

Эффективно противостоять этому нам, ком-
мунистам, сегодня, честно говоря, не удаётся. Но 
мы, тем не менее, не молчим и пытаемся дей-
ствовать. Заставляем власти быть в тонусе, что-
бы они что-то делали, а не создавали видимость 
того, насколько у нас всё «замечательно».

александр Киреев,
секретарь Алатырского горкома КПРФ 
по идеологической и информационно-

политической работе.
Фото Михаила Соколова.

Ударим статистикой по коронавирусу!

Кто ответит за преступную оптимизацию здравоохранения?

Коммунисты встретились с мэром Алатыря
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

КороТКой 
СТроКой

 5 декабря 1936 года в СССр 
была принята вторая Конститу-
ция, вошедшая в историю как 
«Сталинская».
 Госдума в первом чтении 

приняла законопроект, по кото-
рому московская реновация рас-
пространяется и на остальные 
регионы страны. В документе есть 
риск того, что будут нарушаться пра-
ва людей на достойную компенса-
цию за своё жильё: если в течение 
90 дней человек не соглашается на 
предоставленное ему новое жильё, 
его могут просто выселить из квар-
тиры на улицу. 
 Госдума до конца года пла-

нирует принять закон о вытрезви-
телях. Цена ночёвки в них составит 
в среднем 1,5 тыс. рублей.
 По данным Минздрава респу-

блики, в Чувашии растёт смерт-
ность от отравления алкоголем – на 
13% больше по сравнению с 2019 
годом. Больше всего она в Канаше, 
Моргаушском, Канашском, Ибресин-
ском районах и в Чебоксарах.
 вслед за сигаретами с ново-

го года повысят цены и на алко-
голь. Минфин опубликовал приказ 
о повышении минимальных рознич-
ных цен на спиртное. Он составит 
около 3-5%, бутылка водки теперь 
будет стоить не 230, а 243 рубля. А 
повышение акциза на сигареты со-
ставит 20%.
 Две вертолётные площадки 

для санитарной авиации появи-
лись в Чувашии. Одна из них орга-
низована на базе Больницы скорой 
медицинской помощи в Чебоксарах, 
вторая — на базе ЦРБ Алатырского 
района.
 в лифт – только в маске! Ро-

спотребнадзор предупреждает, что в 
лифте, маленьком помещении, где 
нет свободного потока воздуха, вы-
сок риск заражения коронавирусом.
 во всех городских и район-

ных прокуратурах Чувашии рабо-
тает «горячая линия» по вопросам 
организации школьного питания. 
По телефонам можно сообщить о 
фактах нарушения законодатель-
ства, таких как, некачественное пи-
тание, сборы денежных средств и 
иных злоупотреблениях при органи-
зации обучения.
 в Чебоксарах 424 школьника 

находятся на «особом контроле» 
комиссий по делам несовершен-
нолетних в связи с нарушениями 
общественного порядка. Для каж-
дого такого школьника разработана 
индивидуальная профилактическая 
программа. С начала года в рамках 
данной программы сняты с учёта 73 
ребёнка.
 в столице Чувашии плани-

руют ввести единый проездной 
билет на автобус и троллейбус. 
Стоимость поездок по абонементу 
будет ниже, чем по разовым биле-
там, но количество поездок будет 

ограничено. Напом-
ним, что с Нового 
года в Чебоксарах 
могут увеличить 
стоимость проезда 
в общественном 
транспорте.

С днём рождения:
Кочетков владимир иванович, г. Шумерля.
Пушкин Максим евгеньевич, Большекатрасьское ПО, Чебоксарский 

район.
Мясников валерий николаевич, Тат-Тимяшское ПО, Батыревский район.
усов Геннадий николаевич, Кудряшов анатолий владимирович, 

ефремова Галина ивановна, Кузьмичёва Татьяна владимировна, Пше-
ничная алла александровна, Соколов Михаил николаевич, Куприяно-
ва вера борисовна, Сапожникова Татьяна николаевна, Сорокин вла-
димир ильич, Зеленов Пётр николаевич, г. Алатырь.

Салтан владимир Сергеевич, Шаронов валерий Михайлович, Ала-
тырский район.

Мариинско-Посадский райком КПРФ выражает соболезнования Мадее-
ву Александру Николаевичу в связи с уходом из жизни 

брата владимира.

3 декабря – 
день инвалидов
З декабря отмечается между-

народный день инвалидов. В этот 
день Генассамблеей ООН рекомен-
довано проводить мероприятия, на-
целенные на интеграцию инвалидов 
в жизнь общества. Напомним, что в 
России 11 млн. 27 тысяч инвалидов и 
700 тысяч детей-инвалидов. В Чува-
шии картина такова: инвалидов пер-
вой группы –  9786, второй группы 
– 24 тыс. 941, третьей группы –  41 
тыс. 185, детей-инвалидов – 4 тыс. 
680. В Центре занятости населения 
республики в качестве безработного 
зарегистрирован 641 инвалид.

В этом году мы отметили 75-летие 
Великой победы и 75-летие создания 
Групп Вооружённых сил СССР на Ев-
ропейском континенте (Центральная, 
Северная, Южная и Группа советских 
оккупационных войск в Германии – 
ГСОВГ). ГСОВГ просуществовала 49 
лет. После создания ГДР её переиме-
новали в ГСВГ, а в 1989 году – в ЗГВ, 
Западную группу войск.

Организация ветеранов ГСВГ офи-
циально зарегистрирована в Минюсте 
России 1 августа 2017 года. Сегодня 
нашим ветеранским движением охва-
чены все районы Чувашии. Ветераны 
занимаются патриотическим воспита-
нием молодого поколения, выпускают 
книги, устанавливают памятные сте-
лы. 

В 2015 году с разрешения адми-
нистрации города Шумерли ветера-
ны ГСВГ на свои деньги установили 

в сквере имени В.М. Скаржевского 
стелу, посвящённую ветеранам ГСВГ 
города и Шумерлинского района. Они 
ухаживают за памятником, проводят 
возле него различные мероприятия.

Однако недавно стало известно, что 
городские власти, называя стелу «кам-

нем», вознамерились демонтировать 
этот памятник, убрать его из центра го-
рода. Местное отделение Союза вете-
ранов ГСВГ обратилось по этому пово-
ду с заявлением в прокуратуру. Оттуда 
оно ушло в городскую администрацию, 
для «рассмотрения». Понятно, какой 
будет результат. Республиканское от-
деление Союза ветеранов ГСВГ счита-
ет, что данный вопрос нужно решать с 
учётом мнения горожан, и решительно 
выступает в поддержку действий Шу-
мерлинского отделения Союза ветера-
нов ГСВГ, выступающего за сохране-
ние стелы на прежнем месте. Историю 
надо чтить. 

М. Семёнов,
председатель Совета Союза 
ветеранов ГСВГ и в странах 

Варшавского договора Чувашской 
Республики, полковник МВД в 

отставке.  

Депутат на приёме у прокурора
алексей Фёдоров, депутат Мариинско-

Посадского районного Собрания депутатов, на 
личном приёме у прокурора Чувашской респу-
блики а.в. Фомина озвучил вопросы, волную-
щие жителей города Мариинский Посад.

Первый вопрос был по поводу строительства но-
вой школы в микрорайоне Коновалово города. Раз-
говоры на данную тему длятся лет пять. С 2018 года 
коммунисты «поднимают» эту тему, говоря о школе 
на митингах, направляя обращения в администра-
цию. Строительство не запланировали на 2020-й 
год, не планируют и на 2021-й.  Всё по-прежнему 
остаётся на своих местах. 

Второй вопрос был по организации освещения 
проезжей части улицы Николаева, остановок обще-
ственного транспорта возле Мариинско-Посадского 
лесничества и сооружения тротуара для пешеходов. 
По обочине дороги ходят дети в школу села Сутчево и 
обратно. В тёмное время суток без уличного освеще-
ния пешеходов плохо видно. Очень хочется, чтобы в 
городе не повторялись трагедии с участием детей.

Прокурора данные темы заинтересовали. Андрей 
Валерьевич дал соответствующие поручения, наде-
емся, получится сдвинуть эти вопросы с точки. 

Мариинско-Посадский райком КПрФ.

Награда ветерану
Трудовая деятельность 90-летнего Генриха Георгиевича 

Беляничева начиналась на Чебоксарском электроаппаратном 
заводе, на который он был направлен в 1955 году по оконча-
нии Харьковского политехнического института инженером-
конструктором. Опытный специалист вырос до начальника 
сборочного цеха, стал секретарём ВЛКСМ завода. А в 1963 
году его избрали секретарём парткома предприятия.

В 1965 – 1970 годах Беляничев работал секретарём Че-
боксарского горкома КПСС. В 1971 году его утвердили за-
ведующим промышленно-транспортным отделом Чувашско-
го обкома КПСС. В этой должности он проработал 17 лет, 
снискав уважение и признание коммунистов и трудящихся 
республики. Генрих Георгиевич также избирался депутатом 
Верховного Совета Чувашской АССР трёх созывов.

Вступив в ряды партии в 1956 году, Беляничев и по сей 
день остаётся верен идеалам Компартии.  

В честь юбилея ЦК КПРФ наградил ветерана орденом 
«Партийная доблесть». Товарищи по партии пожелали ему 
доброго здоровья, счастья и благополучия.

Таким же орденом посмертно награждён Баринов Анато-
лий Дмитриевич. Награда передана его дочери Наталье.

ю. Семёнов,
секретарь чебоксарского ПО-16.  

оТСТоиМ ПаМЯТниК веТеранаМ ГСвГ!

Была в посёлке баня…
– Эх, была у нас в посёлке баня, души не чаяли, а 

теперь её закрыли. И, похоже, навсегда, – посетовала 
при встрече соседка.

Действительно, в Новых Лапсарах также не стало от-
деления банка, киосков «Чувашпечати». Хорошо хоть 
почта да больница работают. Позвонили в районную ад-
министрацию, говорят, обращайтесь в банно-прачечное 
управление или к депутатам – народ, мол, перестал хо-
дить в баню, не выгодно стало её содержать.

Раньше к нам из города чебоксарцы приезжали мыть-

ся, баня считалась хорошей. Теперь в посёлке ничего 
не осталось. Заброшены мы, хотя числимся в городе 
Чебоксары.

н. Гречко.  

Под угрозой закрытия находится и баня в Козлов-
ке. об этом редакции сообщил первый секретарь 
Козловского райкома КПрФ, депутат Собрания депу-
татов Козловского городского поселения игорь Куз-
нецов. несколько лет городской бюджет дотировал 
баню, учитывая её важность и необходимость для 
народа. но её убыточность взяла верх. будем под-
нимать вопрос о сохранении городской бани в Со-
брании депутатов, заявил игорь Кузнецов.


